

Chronik für den Monat September 1954

Autor(en): **Hunger, A.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Bündner Monatsblatt : Zeitschrift für Bündner Geschichte, Landeskunde und Baukultur**

Band (Jahr): - **(1955)**

Heft 1

PDF erstellt am: **23.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-397699>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Puschlav und Bergell wurden Meldungen über Rüfengänge, Überschwemmungen und Verkehrsunterbrüche gebracht. Besonders hart betroffen wurden die Gebiete des Oberengadins, wohin Truppen aufgeboten werden mußten.

27. An einer Pressekonferenz, verbunden mit einer Fahrt über den Bernhardinpaß sprachen alt Regierungsrat Dr. R. Planta über den Bernhardin-Straßentunnel, Dr. C. Simonett über die Kirche in Zillis, Oberingenieur Schmid über die technische Seite des Projektes und Staatsarchivar Dr. R. Jenny über die Geschichte des Passes.
29. In Arosa verschied Prof. F. W. Paul Götz, Leiter des lichtklimatischen Observatoriums Arosa.

Chronik für den Monat September 1954

Von A. Hunger, Chur

1. Ein Ausschuß ehemaliger Kantonsschüler beschloß, der Schule zur 150-Jahrfeier einen künstlerisch-repräsentativen Brunnen, der in den Anlagen vor dem Hauptgebäude der Kantonsschule aufgestellt werden soll, zu schenken. Zu diesem Zwecke wurde unter den ehemaligen Kantonsschülern eine Sammlung durchgeführt.
4. Die Stadtmusikgesellschaft «Harmonie» Chur konnte ihr 75jähriges Jubiläum feiern.
Der Bundesrat beantragte der Bundesversammlung, dem Kanton Graubünden für die Verbauung der Calancasca und ihrer Zuflüsse zwischen Rossa und Ponte Nuovo in Buseno einen ordentlichen Bundesbeitrag von 50% an die auf 5,63 Millionen Franken veranschlagten Kosten, höchstens aber 2,815 Millionen, und einen außerordentlichen Zusatzbeitrag von 20%, maximal 1,126 Millionen, zu gewähren.
5. In Malans wurde das zur Tradition gewordene Herbstfest durchgeführt.
7. Die Firma Lietha & Cie. AG. in Grüşch konnte dieser Tage das Jubiläum ihres hundertjährigen Bestehens begehen.
8. In Chur mußte das zirka 130 Tonnen schwere Haus der Familie Bener-Kuoni beim Salzmagazin an der Gürtelstraße, der Erstellung des neuen Postgebäudes wegen, um je 20 Meter im Rechteck von West nach Ost und von Ost nach Süd verschoben werden.
10. Der Jäger Batista Lardi von St. Antonio-Poschiavo schoß auf der Alp Confinale oberhalb Campascio einen Wolf.

12. In Chur wurde das neue Florentinischulhaus der Hofschule eingeweiht.
13. Dr. iur. Janett Michel, Departementssekretär des Finanz- und Militärdepartementes, verschied in Chur in seinem 36. Altersjahr.
15. In Thusis wurde als Auftakt zu einer Gewerbeschau eine durch die PTT-Verwaltung und das Verkehrshaus der Schweiz in Bern organisierte Ausstellung, «Aus der Verkehrsgeschichte Graubündens», eröffnet.
16. Am großen Herbstviehmarkt in Thusis wurden 1364 Stück Vieh aufgeführt; exportiert wurden 103 und in die Bahn verladen 953 Stück Vieh.
18. Die Regierung des Kantons Schaffhausen hat dem Kleinen Rat eine Spende von Fr. 5000.— überwiesen zur Linderung der Hochwasserschäden in Graubünden.
25. In Thusis wurde eine Gewerbeschau eröffnet, an welcher mehr als 60 Firmen die Erzeugnisse ihres Gewerbefleißes ausstellten.
26. In der kantonalen Volksabstimmung wurden die Vorlagen über die Teilrevision des Gesetzes betreffend den kantonalen Tierseuchenfonds mit 10 614 Ja gegen 4531 Nein und das Gesetz betreffend die Unterstützung gemeinnütziger Haushaltungsschulen mit 10 200 Ja gegen 5081 Nein angenommen, hingegen die Vorlage über den Bau einer Garage in Silvaplana mit 5654 Ja gegen 9151 Nein verworfen.
30. Kurz nach Mittag brannte der große Stall des Kinderheims «Gott hilft» im Foral bis auf die Grundmauern ab.